

La prueba femenina iniciada a las 17.30 fue dominada desde el comienzo por Graciela Mendoza, decimanovena y mejor americana en el mundial de Goteborg quien pasó los cinco mil metros en 23:37 mientras que en los puestos posteriores se encolumnaron la cana-diense Tina Poitras (24:08), Michelle Rohl (24:13), Francisca Martínez (24:25) ganadora con 47:37 del campeonato Centroamericano 95, Maria del Rosario Sánchez (24:27) y Débora Van Orden (24:34). Entre las ausentes podemos citar a la ecuatoriana Miriam Ramón quien en el 95 ganó los I Juegos del Pacífico realizados en Cali con un tiempo de 48:36.29.

En la segunda mitad de la competencia Mendoza redujo bastante su ritmo que seguramente era afectado por la fuerte temperatura, 34°, y el elevado porcentaje de humedad (74%) con el cual se realizó esta prueba a orillas del río Negro, uno de los afluentes del caudaloso Amazonas. Una ligera brisa que sopló desde el río y algunas nubes que taparon por largos momentos el sol impidieron que se compitiera con condiciones aún más rigurosas.

La más afectada por las condiciones climáticas fue la campeona de los Juegos Odesur disputados en 1994 en Valencia (48:54.9), medallista de plata en el sudamericano 95 y cuarta en los Juegos Panamericanos del mismo año, la colombiana María Liliana Bermeo, quien abandonó muy pronto y Tina Poitras quien descendió rápidamente del tercer al sexto lugar. Tampoco pareció adaptarse la brasileña Gianetti Oliveira de Sena Bonfim quien con 48:15.67 había ganado el iberoamericano 96 en Medellín. Por el contrario quien mejor resistió fue la norteamericana Van Orden, la más veterana de las participantes quien a los 36 años, nació el 2 de diciembre de 1959, se llevó la medalla de bronce en una impensada labor.

Para la ganadora Graciela Mendoza, decimaoctava en los juegos olímpicos, fue el desquite ante la norteamericana Michelle Rohl que se le anticipó en la Copa

del mundo de Beijing 95 y en los Juegos Olímpicos de Atlanta 96 (decimacuarta con 44:29) y a la que ella venció en Mar del Plata en ocasión de los Juegos Deportivos Panamericanos del 95 cuando la mexicana empleó 46:31.93, récord para esta competición, seguida de Rohl, 46:36.52, y Francisca Martínez 47:44.78.

Decimotercera arribó la mexicana Abigail Sainz quien un mes antes en Sydney en el Campeonato Mundial junior había concluido séptima en los 5.000 con un tiempo de 22:37.68. En el mismo certamen el mexicano Iván Flores fue octavo en los 10.000 con 40:53 en clara demostración que en América continuaban apareciendo nuevos talentos capaces de producir un recambio generacional en un futuro no lejano.

MUJERES

10 kilómetros mayores (21-09)

1-Graciela Mendoza	MEX	48:24
2-Michelle Rohl	USA	49:10
3-Deborah Van Orden	USA	49:43

4-María del R. Sánchez	MEX	49:59
5-Francisca Martinez	MEX	50:28
6-Tina Poitras	CAN	51:04
7-Sara Standley	USA	51:27
8-Joni-Ann Bender	CAN	51:35
9-Ivonne Varas	MEX	53:01
10-Gianeti de Sena Bonfim	BRA	53:09
11-Dana Yarbrough	USA	53:18
12-Nailze de Azevedo Pazim	BRA	53:39
13-Abigail Sainz	MEX	53:56
14-Nohora Paque	COL	54:05
15-Susan Hornung	CAN	54:07
16-Rosanne Prigol dos Santos	BRA	56:36
17-Sandra Zapata	COL	57:59
18-Rosemar Piazza	BRA	58:21
Ofelia Puyol ARG y Victoria Herazo	USA dq y	
María Liliana Bermeo	COL dnf	

Puntaje por equipos

1-México	MEX	47
2-Estados Unidos	USA	45
3-Canadá	CAN	28
4-Brasil	BRA	19